

**PERAN IKATAN REMAJA MUSHOLA DAN
PENDAMPINGAN ORANG TUA DALAM
MEMBENTUK SIKAP KEAGAMAAN REMAJA DI
MUSHOLA AL-IKHLAS RT 01/RW 10 JEPANG
MEJOBOKUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**MUHAMMAD ALLIF ILFA
NIM. 1710110062**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677,
Faks (0291) 441613

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa
Skripsi saudara:

Nama : **Muhammad Allif Ilfa**
NIM : **1710110062**
Fakultas : **Tarbiyah**
Program Studi : **Pendidikan Agama Islam (PAI)**
Judul : **“Peran Ikatan Remaja Mushola Al-Ikhlas
melalui Pendampingan Orang Tua dalam
Membentuk Sikap Keagamaan di
RT01/RW 10 Jepang Mejobo Kudus”**

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan
pembimbing sejak **21 Desember 2022** sampai dengan **20 Januari
2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Januari 2023
Pembimbing,

Dr. Ahmad Falah, M.Ag.
NIP. 197208222005011009



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Muhammad Allif Ilfa / 1710110062
Fakultas/Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : “Peran Ikatan Remaja Mushola Dan Pendampingan Orang Tua Dalam Membentuk Sikap Keagamaan Remaja Di Mushola Al Ikhlas RT01/RW10 Desa Jepang Mejobo Kudus”

Telah diujikan pada **21 Maret 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In’ami, M.Ag</u> NIP.197406042007121001 Ketua/Penguji I	03/04/2023	
<u>Zaenal Arifin, M.S.I</u> NIP.197904081008042016 Penguji II	08/04/2023	
<u>Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd</u> NIP.199103292001012020 Sekretaris/Penguji III	17/04/2023	
<u>Dr. Ahmad Falah, M.Ag</u> NIP. 197208222005011009 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Muhammad Allif Ilfa

NIM : 1710110062

Fakultas : Tarbiyah

Program Studi : Pendidikan Agama Islam

Judul : “Peran Ikatan Remaja Mushola Al-Ikhlas melalui Pendampingan Orang Tua dalam Membentuk Sikap Keagamaan di RT 01/RW 10 Jepang Mejobo Kudus”

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk keperluan apapun. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 Januari 2023

Yang menyatakan,



Muhammad Allif Ilfa
NIM. 1710110062

MOTTO

*“Barangsiapa yang mengerjakan kebaikan sekecil apapun,
niscaya dia akan melihat (balasan)nya.”*

(Q.S Al Zalzalah:7)



PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga dapat merasakan kenikmatan mencari ilmu dan memperoleh kemudahan dalam mengerjakannya sehingga dapat menyelesaikan karya tulis skripsi ini. Sholawat serta salam tak lupa kupanjatkan kepada Nabi agung Muhammad SAW yang telah melimpahkan syafaatnya di dunia maupun di akhirat nanti. Serta kupersembahkan karya sederhana yang penuh perjuangan ini teruntuk:

1. Kedua orang tua tercinta saya yang mana tak pernah lelah untuk memberikan do'a, kasih sayang, motivasi, dan perhatian. Tanpa ada restu dari bapak dan ibu tidak mungkin saya akan menjadi seperti ini.
2. Kedua kakakku yang telah memberikan motivasi dan dorongan untuk selalu berjuang dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
3. Temanku farid, terimakasih telah memberikan banyak bantuan, dukungan, semangat, serta membawa keceriaan dan kebahagiaan tersendiri yang menjadi semangat dalam menyelesaikan tugas ini.
4. Teman-teman PAI B angkatan 2017, terimakasih untuk semua kenangan suka duka yang kalian berikan di ruangan kelas untuk setiap harinya.
5. Tokoh masyarakat, Orang tua dan Para Remaja RT01/RW10 Desa Jepang, terimakasih telah memberikan bantuan dan keramahan dalam memperoleh data dalam penelitian ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	Ḥ/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	‘A/’a	ء	A/’a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	A/’a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā ’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكَي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’ a	الْفُرُوع	al-furū’	الْقَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأ	qara’ a	الْقَضَاءُ	al-qadā’	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamā luddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn			سَاعَةٌ	sā’ah

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum warrahmatullahi wabarakatuh

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayahnya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan karya ilmiah skripsi ini meskipun masih memiliki banyak kekurangan yang jauh dari kata sempurna. Serta tak lupa sholawat serta salam kita haturkan kepada junjungan Nabi agung Muhammad SAW yang melimpahkan syafaat di dunia maupun di akhirat nanti. Berkat karunia Allah SWT, penulis bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang berjudul **“Peran Ikatan Remaja Mushola Dan Pendampingan Orang Tua dalam Membentuk Sikap Keagamaan di Mushola Al-Ikhlas RT 01/RW 10 Jepang Mejobo Kudus”** yang disusun untuk memenuhi persyaratan gelar sarjana strata 1 (S1) pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Berbagai bentuk bantuan dan dorongan serta bimbingan dari berbagai pihak merupakan aspek penting yang tidak dapat terpisahkan dalam proses penyusunan karya ilmiah skripsi ini. Melalui berbagai bantuan tersebut, alhamdulillah peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini tanpa halangan suatu yang berarti. Maka dari itu, penulis ingin mengucapkan banyak terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk memperoleh ilmu di kampus IAIN Kudus tercinta serta memberikan persetujuan dan pengesahan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah yang telah memberikan persetujuan dalam penulisan karya ilmiah skripsi ini.
3. Bapak Puspo Nugroho, M. Pd. I., selaku Kepala Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) yang mengharapkan mahasiswa Program Studi PAI menjadi lulusan terbaik sesuai bidangnya.
4. Bapak Ahmad Falah, M. Ag., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberukan waktu, tenaga dan ilmu yang

- bermanfaat dalam mengarahkan peniulis dalam menyelesaikan penyusunan karya ilmiah skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan kampus IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
 6. Bapak Djunaidi selaku Ketua RW10 Desa Jepang Mejobo, yang telah memberikan izin serta informasi yang dibutuhkan dalam melakukan penelitian.
 7. Bapak Mastono selaku Ketua RT01/RW10 Desa Jepang Mejobo, yang telah memberikan izin serta informasi yang dibutuhkan dalam melakukan penelitian.
 8. Muhammad Abdurouf selaku Wakil Ketua Pengurus Mushola Al Ikhlas, terimakasih telah memberikan waktu dan izin untuk memperoleh data serta memberikan arahan saat proses penelitian.
 9. Ustadz Muhammad Khoiruzad selaku Pembina IRMUS Remaja RT01/RW10 Desa Jepang, terimakasih telah memberikan waktu dan izin untuk memperoleh data serta memberikan arahan saat proses penelitian.
 10. Para remaja IRMUS Mushola Al Ikhlas RT01/RW10 Desa Jepang yang telah memberikan bantuan secara tidak langsung dan susana yang harmonis dalam kegiatan penelitian.

Tiada kata dan persembahan yang dapat diberikan sebagai ungkapan terimakasih atas bantuan yang diberikan. Semoga Allah SWT membalas kebaikannya dengan berlipat ganda. Serta semoga penulisan skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis dan para pembaca lainnya.

Kudus, 18 Januari 2023

Peneliti



Muhammad Allif Ilfa
NIM. 1710110062